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Caixa reduz juros para 
compra da casa própria
Banco também aumenta prazo de carência e passa a permitir o pagamento parcial da prestação 

A pArtir do diA 22

Seus Direitos na

Justiça
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O controle do 
financiamento 
das campanhas 
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Centro: morre 
terceira vítima 
de explosão

CidAdES\pág. 5

Rede estadual 
sem reprovação 
este ano
Diferente dos outros anos,
2020 não será dividido por 
bimestres, mas num bloco 
único, o chamado “Ciclo de 
Aprendizagem”, que teve início 
em fevereiro e terminará
no dia 22 de dezembro.
Em caráter excepcional, os 
estudantes que participarem 
do processo avaliativo não 
deverão ser reprovados, 
independentemente do valor
de suas notas. 
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Octacílio Barbosa/Alerj

Secretário de Educação, Comte Bittencourt, diz que governo do Estado trabalha com a política do “nenhuma aluno a menos”, para evitar evasão

Detran informa prazos suspensos
por causa da covid-19, órgão pede que a população só procure atendimento em casos de urgência
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Divulgação / SC Braga

ricardo Sá pinto é o novo técnico do Vasco

Maratona do 
Flamengo tem 
novo capítulo 
hoje à noite

Marcelo Cortes / Flamengo

rodrigo Caio e diego estão à disposição de domènec torrent para o jogo contra o Bragantino

O Flamengo volta a campo 
hoje à noite, 48 horas após 
vencer o Goiás, para enfrentar 
o Bragantino pelo Brasileirão. 
Com os jogadores cansados 
devido aos jogos em sequência, 
Domènec Torrent deve mexer 
bastante na equipe. Ontem, em 
Porto Alegre, o Botafogo perdeu 
para o Grêmio por 3 a 1.

Nau vascaína 
já tem novo 
comandante
A diretoria do Vasco 
finalmente confirmou 
ontem o nome do português 
Ricardo Sá Pinto, de 48 
anos, como novo treinador 
da equipe. Ele deve 
desembarcar hoje no Rio.

Celebrando 
a própria 
trajetória
Guinga, um dos maiores 
violonistas brasileiros, 
está comemorando seus 70 
anos com lives intituladas 
‘Guinga e as vozes 
femininas’. Nesta quinta, a 
convidada é Cíntia Graton. 
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CULTURA

Divulgação/TV Brasil

guinga recebe cantoras convidadas 
em série de transmissões ao vivo

Redução de 
jornada é 
prorrogada
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Niterói: prêmio 
da ONU por ação 
na pandemia
Em premiação on-line, Niterói 
foi a única cidade do Brasil a 
receber o reconhecimento da 
Organização das Nações Unidas 
(ONU)  pela atuação para deter 
o avanço da covid-19. O prêmio 
tem o objetivo de destacar a 
liderança e o empenho que 
as autoridades públicas em 
diferentes regiões da América 
Latina assumiram no combate ao 
novo coronavírus. 
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FILIADO A

Carta do leitor

Bares lotados em Niterói
Bares em Icaraí varrendo as madrugadas com música ao 
vivo muito alta, não tem dia e não tem hora... Vai até 3h, 
4h, vai até 5h10 da manhã... A vizinhança não dorme... 
O proprietário deve ter as costas “muito largas”! Esse aí 
jamais será fiscalizado ou receberá alguma punição!
Ivana Teixeira

Falta de vacinas em São Gonçalo
Estão realizando campanha de vacinação contra 
Poliomelite na cidade, mas fui a diversos postos de 
vacinação em São Gonçalo e fui informada que não 
tinham doses da vacina.
Luciane Santos

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Relatório é a favor 
de impeachment
A Alerj aprovou ontem o re-
latório final da Comissão 
Especial de Fiscalização dos 
Gastos da Saúde no Combate 
ao Coronavírus (projeto de 
resolução 441/20), que con-
cluiu que praticamente todos 
os contratos emergenciais 
firmados pela Secretaria de 
Estado de Saúde durante 
a pandemia apresentaram 
suspeitas de mau uso do di-
nheiro público e recomenda 
o impeachment do governa-
dor afastado Wilson Witzel. A 
medida será promulgada nos 
próximos dias pelo presidente 
da Casa, deputado André Ce-
ciliano (PT), que também foi 
alvo de investigação.

Entre as recomendações 
do documento, está a ante-
cipação para 2022 do fim da 
contratação de Organizações 
Sociais (OSs) pelo Estado. Em 
agosto, a Lei 8.986/2020 deter-
minava essa medida até 2024.

A partir de hoje, os atos e 
decisões do Tribunal Espe-
cial Misto, que vai julgar o 
processo de impeachment 
passam a ser publicados em 
espaço próprio no Diário da 
Justiça Eletrônico (DJERJ), 
podendo ser acessadas atra-
vés do link https://www3.tjrj.
jus.br/consultadje/.  

Educação tem novo conselheiro

O governador em exercí-
cio, Cláudio Castro, no-
meou para mandato de 
quatro anos (2020-2024) 
como Conselheiro Esta-
dual de Educação o pro-
fessor R. N. Stelling Jr, PhD 
em Ciências da Educação 

e mestre em Administra-
ção / Gerenciamento da 
Qualidade Total. Stelling 
é Diretor de Relações Pú-
blicas e Divulgação do 
UPPES, presidido pela 
educadora Teresinha Oli-
veira Machado da Silva.

Celular, nova arma da população
Em tempos de celulares com 
câmeras cada vez mais poten-
tes, a Assembleia Legislativa 
(Alerj) aprovou em discussão 
única o polêmico projeto de 
lei 3.051/20, do deputado 
Alexandre Freitas (Novo), 
que altera o Estatuto dos 
Servidores Públicos (Decreto 
4.79/19), permitindo grava-
ções de vídeo em repartições 
públicas, além de estações e 
meios de transporte públicos 
concedidos ou administrados 
por empresas privadas. A nor-
ma seguirá para o governador 
em exercício, Cláudio Castro, 
que terá até 15 dias úteis para 
sancioná-la ou vetá-la.

O projeto faz exceção 
aos locais de acesso restrito 
declarado pelas autorida-
des. De acordo com o texto, 
os agentes públicos não 
terão o direito de imagem 
violado quando a gravação 
comprovar crimes e irregu-
laridades, tais como abuso 
de autoridade, prevaricação, 
peculato, corrupção ativa 
ou passiva, ineficiência do 
serviço público e crimes 
dolosos contra a vida.

O agente público poderá 
impedir o registro de ima-

Thiago Lontra/Alerj

Deputados do Rio de Janeiro aprovam lei que permite gravações de vídeo em repartições públicas

Cartões de crédito 
para crianças
Um dos maiores responsáveis 
pelo endividamento da po-
pulação, o cartão de crédito 
começa a se fazer presente 
cada vez mais cedo na vida 
das pessoas. O Itaú Unibanco 
acaba de lançar um cartáo 
de crédito para quem está na 
transição entre a infância e a 
vida adulta. Ele está vinculado 
ao cartão da pessoa que já é 
cliente do banco, como adi-
cional. Qualquer interessado 
pode solicitá-lo em nome de 
jovens com idade a partir de 12 
anos, parentes ou não. O limite 
pode ser compartilhado com 
o titular ou definido por ele.

gens quando estritamente 
necessário para a preserva-
ção do direito de privacida-
de de terceiros. As imagens 
produzidas farão parte do 
processo administrativo 
interno. O agente público 
terá direito ao contraditó-
rio e à ampla defesa.

“O cerne da proposição 
é garantir aos cidadãos não 
somente proteção contra 
arbitrariedades eventual-

mente cometidas por agen-
tes públicos, mas também 
ressaltar a importância da 
participação popular na 
fiscalização dos atos da 
Administração Pública”, 
justificou o autor.

Em respeito à liberdade 
de cátedra, as aulas minis-
tradas em instituições pú-
blicas de ensino somente 
poderão ser filmadas com 
a autorização do professor.

Um dos pontos polêmi-
cos é que a lei, veda o uso das 
imagens “em qualquer outro 
modo e em qualquer outro 
meio” que não seja o proces-
so administrativo interno, o 
que para pode impedir que 
denúncias de irregularidades 
se tornem públicas.

A outra polêmica envolve 
os professores, que para al-
guns teriam sido privilegiados 
diante de outras categorias. 

Lagoa de Itaipu 
ainda pede socorro

Consumismo
pós-pandemia

Mais de um mês após o 
início dos trabalhos para 
desobstrução do canal de 
Itaipu, que liga a lagoa ao 
mar, nada mudou. É o que 
denunciam moradores e 
frequentadores do local, 
que continuam convivendo 
com o mau cheiro que exala 
do espelho dágua. A água, 
que durante as trocas com o 
mar se tornam cristalinas, há 
muito tempo estão turvas e 
com uma coloração marrom.

Como se não bastasse, 
nesta semana, uma mani-
lha na margem de Camoi-
nhas da lagoa despejava uma 
água verde, preocupando 
frequentadores do espaço. 
Retroescavadeiras da prefei-
tura continuam no canal, mas 
segundo moradores, parecem 
trabalhar “enxugar gelo”.  

“Só tiraram a areia de um 
lado e botam para o outro, 
formando uma enorme duna. 
De lá [início dos trabalhos] 
para cá não mudou nada. A 
boca do canal continua 90% 
obstruída e e só entra um fi-
lete de água na lagoa quando 
a maré está muito, mas muito 
alta mesmo. A lagoa está fe-
dendo e quem pratica espor-
tes aquáticos está com nojo 
de entrar na água”, desabafa 
um morador do entorno, lem-
brando que o prazo dado pela 
prefeitura para a finalização 
dos trabalhos era de um mês. 

“O que o futuro (do varejo) 
nos Reserva?” É a pergunta 
que o CEO da Reserva, Rony 
Meisler e os maiores especia-
listas no consumo brasileiro 
responderão durante o fes-
tival 100% online e gratuito 
que acontecerá entre 26 e 30 
de outubro para discutir o 
comportamento pós-pande-
mia. Serão mais de 30 horas 
de talks durante os cinco dias. 
Inscrição no site: http://futu-
rodovarejo.usereserva.com/.

Testagem rápida em São Gonçalo

São Gonçalo realiza entre 
os dias 19 e 23, a partir 
das 9h, testagem rápida 
para sífilis, hepatite e HIV, 
e distribuição de preser-
vativos, em várias unida-
des de saúde, como parte 
da comemoração pelo 

Dia Nacional de Combate 
à Sífilis, celebrado todo 
terceiro sábado de outu-
bro. Este ano o município 
já fez mais de 12 mil tes-
tes, com 1.217 reagentes 
para sífilis e 389 casos de 
sífilis congênita.

Panorama RJPanorama RJ

Divulgação

Violonista comemora 70 anos com o show “Guinga e as vozes femininas”

Guinga se apresenta 
com Cíntia Graton 
Guinga, um dos maiores 
violonistas brasileiros, co-
memora seus 70 anos de vida 
– mais de 50 deles dedicados 
à música – com uma série 
de lives intitulada “Guinga e 
as Vozes Femininas”. Nesta 
quinta, ele recebe Cíntia 
Graton, às 20h. 

Nos shows, que aconte-
cem até o dia 12 de novembro, 
oito grandes cantoras sobem 
ao palco ao lado do composi-
tor para lembrar canções que 
marcaram a carreira dele.

Com mais de 50 anos 
de carreira, Guinga é um 
grande compositor e já 
tocou seu violão ao lado 
de feras como Clara Nunes, 
Elis Regina, Elza Soares, 
João Bosco, Nana Caymmi, 
Alaíde Costa, Zezé Gon-
zaga, Miúcha, Maria João, 
Leila Pinheiro e Mônica 
Salmaso.

Para conferir, basta aces-
sar o YouTube. As apresen-
tações acontecem sem pú-
blico, direto do CCBB Rio. 

CULTURA

Lazzo Matumbi se apresenta no 

projeto “Sesc Ao Vivo”, nesta quinta

FABIANA MAIA

‘Saudade’   
Na quinta, às 19h, o cantor 
e compositor baiano Lazzo 
Matumbi se apresenta de 
sua casa com o show “Sau-
dade”, ao lado do multi-ins-
trumentista Felipe Guedes, 
no projeto “Sesc Ao Vivo”. O 
repertório faz um passeio 
pelos 39 anos de trajetória 
do artista, que apresenta 
sucessos de sua carreira, 
além de algumas releituras. 
O reggae jamaicano deu o 
tom aos primeiros álbuns 
do artista e o levou para 
além da Bahia.  

CINEMA - Os cinéfilos de plantão tem até o dia 19 
para conferir a “Mostra Projeções – Cinema Brasileiro 
Contemporâneo”, do Itaú Cultural. A exibição é gra-
tuita e apresenta cinco filmes que exploram o gênero 
da autoficção. Os títulos foram premiados em festivais 
nacionais e internacionais e são de vários estados 
brasileiros. Basta acessar https://www.itaucultural.
org.br/mostra-online-apresenta-producoes-cinema
-brasileiro e dar o play. 

HOMENAGEM - O Papo de Futuro desta quinta-feira, às 
19h, será uma homenagem ao Dia dos Professores, com 
conversas sobre o papel transformador da educação. As 
professoras Daniela Bahia (NAVE Rio) e Gina Vieira serão 
as convidadas. Onde: https://www.youtube.com. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação Thiago Lontra/Alerj
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Alunos da rede estadual do Rio 
terão aprovação automática
Estudantes que não conseguiram acompanhar as aulas não presenciais poderão optar por repetir de ano

Foi publicada no Diário Ofi-
cial de ontem, a terceira re-
solução da Secretaria de Es-
tado de Educação (Seeduc), 
que organiza e reestrutura 
o atual ano letivo em todas 
as modalidades do Ensino 
Fundamental e Médio da rede 
estadual. Diferente dos outros 
anos, 2020 não será dividido 
por bimestres, mas um bloco 
único, o chamado “Ciclo de 
Aprendizagem”, que teve iní-
cio em fevereiro e terminará 
no dia 22 de dezembro. Em 
caráter excepcional, os alunos 
que participarem do processo 
avaliativo não deverão ser 
reprovados, independente-
mente do valor de suas notas.

A resolução também esta-
belece que as escolas deverão 
monitorar a participação dos 
alunos no ensino remoto e 
ou presencial, com atenção 
redobrada aos estudantes 
em situação de potencial 
abandono. É o caso dos jovens 
que não frequentaram o iní-
cio do ano letivo presencial, 
não tiveram acesso ao ensino 
remoto e não retornaram às 
atividades presenciais. Até 22 
de dezembro, último dia do 
ano letivo, as escolas estarão 
focadas em restabelecer o 
vínculo com esses estudantes.

“Estaremos trabalhando 
com a política do “nenhum 
aluno a menos”, em um esfor-
ço, sem precedentes, contra 

a evasão escolar. As unidades 
escolares mobilizarão todos 
os recursos disponíveis na 
comunidade, no que estamos 
chamando de “busca ativa” 
daqueles alunos que não 
apresentaram vínculo com a 
escola na maior parte do ano”, 
afirmou o secretário de Edu-
cação, Comte Bittencourt.

Se mesmo após todas as 
tentativas, não for possível 

acessar o aluno, a Seeduc irá 
oferecer a possibilidade para 
que esse jovem permaneça, 
em 2021, na mesma série/
fase/ano/módulo que esteve 
matriculado em 2020.

A previsão é colocar em 
prática, no ano que vem, o cha-
mado “Continuum Escolar”, 
aprovado pelo Conselho Na-
cional de Educação, que prevê 
atividades extras, incluindo 

remotas, dobrando o conteúdo 
para dar conta do que foi per-
dido durante a pandemia de 
covid-19. Além disso, a Seeduc 
também está preparando uma 
opção de reforço aos alunos de 
terminalidade do Ensino Mé-
dio Regular ou do IV Módulo da 
Educação de Jovens e adultos. 

Ciclo de Aprendizagem – No 
“Ciclo de Aprendizagem” os 

alunos serão avaliados com 
apenas uma nota (de zero a 
10), por matéria, consideran-
do as atividades realizadas 
ao longo do ano letivo, sejam 
aulas presenciais, no Google 
Classroom, videoaulas, ou 
por meio das apostilas.

O ano letivo, que acabará 
em 22 de dezembro, totalizará 
188 dias de efetivo trabalho 
escolar, com o mínimo de 800 
horas, para o Ensino Regular, 
e 153 dias de efetivo trabalho 
escolar, com o mínimo de 
400 horas para a Educação de 
Jovens e Adultos (EJA). 

“Os professores terão au-
tonomia para avaliar seus 
alunos, levando em consi-
deração tudo o que o jovem 
estudou e teve acesso em 
2020. Mas, em um ano atípico 
como esse, não há possibi-
lidade de reprovação. Em 
2021, com o retorno total das 
aulas presenciais, será feito 
um diagnóstico com cada 
aluno, para que seja possível 
estabelecer um itinerário pe-

dagógico e corrigir o déficit 
nas disciplinas principais”, 
afirma Comte. 

Ainda segundo a reso-
lução, os alunos do Ensino 
Fundamental, das 1ª e 2ª 
séries do Ensino Médio, das 
I, II e III Fases da EJA e dos I, 
II e III Módulos da EJA pode-
rão optar pelo ensino remoto 
proposto pelos professores 
e pelas unidades escolares 
durante a pandemia ou pelo 
ensino remoto que será ofer-
tado via Termo de Coopera-
ção Técnica com o CEDERJ, 
ligado à Secretaria de Ciência 
e Tecnologia, com material 
impresso autoinstrucional.

Já os alunos da 3ª série 
do Ensino Médio Regular ou 
do IV Módulo da Educação 
de Jovens e adultos poderão 
optar pelo ensino remoto 
(virtual ou impresso autoins-
trucional) ou pelo ensino 
presencial, que começa no dia 
19 de outubro.

O calendário escolar re-
ferente à Educação Indígena 
e do Ceja será publicado 
posteriormente, de acordo 
com as especificidades des-
ses públicos. Em relação às 
regras de atendimento dos 
alunos da Modalidade de 
Jovens e Adultos no Sistema 
Prisional, essas serão defi-
nidas junto à Secretaria de 
Estado de Administração 
Penitenciária (Seap).

Resolução 
estabelece que 
ano letivo de 
2020 se encerra 
no próximo dia 
22 de dezembro

Divulgação

Em caráter excepcional, os alunos que participarem do processo avaliativo não deverão ser reprovados

Órgão segue pedindo que a população só procure atendimento presencial nos postos em casos de urgência

C-19: Detran divulga prazos suspensos  
Para seguir as regras de Saúde, 
evitar aglomeração e con-
taminação nas unidades, 
autoridades do trânsito de 
todo o país determinaram 
prioridades de atendimento 
e prorrogaram prazos justa-
mente para que as pessoas 
não tenham que recorrer aos 
departamentos de trânsito. 
O Detran-RJ está seguindo 
essas regras e pede para que a 
população só procure atendi-
mento em casos de urgência.

“O tempo é de retomada, 
mas ainda estamos numa pan-
demia. Por isso, é tão impor-
tante acessar o site do Detran 

e se informar dos prazos que 
foram suspensos ou adiados. 
Não há motivo para correria 
aos postos nesse momento”, 
disse o presidente do Detran.
RJ, Adolfo Konder.

Abaixo, veja quem não pre-
cisa ir ao Detran agora e pode 
aguardar a pandemia acabar 
para regularizar a situação:

Carteira de habilitação - Car-
teiras que expiraram depois 
de 19 de fevereiro estão com 
a validade prorrogada por 
tempo indeterminado, ou seja, 
continuam válidas em todo 
território nacional;

- As anotações de caracte-
rísticas da CNH, como ativi-
dade remunerada e o tipo da 
habilitação, serão mantidas 
para essas carteiras. Por isso, 
essas pessoas não precisam 
renovar o documento ou al-
terar características agora. O 
mesmo procedimento vale 
para as Autorizações para 
Conduzir Ciclomotor (ACC) e 
Permissões Para Dirigir (PPD).

Transferência de proprieda-
de - Quem adquiriu veículos 
de 19 de fevereiro para cá 
não será multado por não 
ter feito a Transferência de 

Propriedade. Enquanto durar 
a pandemia, está suspenso o 
prazo de 30 dias após a com-
pra para registrar a mudança 
de proprietário. Automatica-
mente, a multa para quem 
não cumprir esta obrigação 
também foi suspensa.

Comunicação de venda - Os 
proprietários de veículos 
não precisam fazer a comu-
nicação de venda do veículo 
enquanto durar a pandemia.
Compra de veículos novos - 
Quem comprou veículo novo 
de 19 de fevereiro em diante 
não precisa emplacar e pode 

circular sem a placa em todo 
o país. Basta levar consigo a 
nota fiscal da compra e não 
sofrerá qualquer penalização.

Compra de veículo usado - 
Quem comprou veículo usa-
do de 19 de fevereiro para cá 
não precisa iniciar o processo 
de registro do novo Certifi-
cado de Registro do Veículo 
(CRV) no Detran.

Multas - Os prazos de defesa 
de autuações, recurso de 
multas, defesa processual e 
recurso de suspensão e cas-
sação da habilitação estão 

todos suspensos enquanto 
durar a pandemia;

- A identificação do con-
dutor infrator também foi 
suspensa. Se você tiver co-
metido qualquer multa, o 
processo não correrá neste 
período. Só será iniciado 
quando acabar a crise do 
coronavírus.

Mudança de endereço  - 
Quem mudou de endereço 
ou estado não precisa regis-
trar a mudança no prazo de 
30 dias. A punição para isso 
também foi automaticamen-
te suspensa.

Cabo Frio 
realiza o 
plantio de 
cem mudas
Cem mudas de árvores 
serão plantadas na orla 
da Praia do Forte e na 
Avenida Nilo Peçanha, no 
Centro. A ação que tem 
início nesta quinta-feira 
(14), é uma parceria en-
tre a Secretaria de Meio 
Ambiente, que doará as 
mudas, e a Comsercaf, 
que fará o plantio.

As mudas de palmeiras 
nativas da espécie Rabo 
de Raposa possuem cerca 
de três metros de altura. A 
planta possui crescimen-
to relativamente rápido e 
é muito tolerante ao vento 
e a maresia.

“As árvores foram ad-
quiridas por meio de com-
pensação ambiental junto 
a um empreendimento 
licenciado na Secretaria 
de Meio Ambiente, ou 
seja, não haverá nenhum 
custo para o município”, 
afirmou o secretário de 
Meio Ambiente, Mario 
Flavio Moreira.

Operações ‘Blitz da Vida’ e ‘Marcha pela Cidadania e Ordem’ são reunidas

Prefeitura e Estado somam 
esforços em ação noturna

A Prefeitura do Rio, por meio da 
Secretaria Municipal de Ordem 
Pública (Seop), promoveu na 
noite desta quarta-feira (14), 
operação inédita de ordena-
mento em parceria com o Go-
verno do Estado, no Centro da 
cidade. A ação conjunta reuniu 
efetivos do programa munici-
pal “Blitz da Vida” com o esta-
dual “Marcha pela Cidadania 
e Ordem”. O objetivo é somar 
os esforços das duas esferas 
de governo no enfrentamento 
à pandemia de covid-19 nesta 
fase de retomada.

A megaoperação contou 
com diversos órgãos munici-
pais envolvidos na fiscalização 
do comércio e do trânsito, 
atendimento à população em 
situação de rua e limpeza urba-
na, em um trabalho integrado 
com as forças de segurança.

“A parceria da Prefeitura 
com o governo do Estado traz 
para a cidade mais uma ação 
em prol da ordem pública e 
do bem-estar da população. 
Juntos, o Blitz da Vida e a Mar-

cha pela Cidadania e Ordem 
ampliam as opções voltadas 
ao combate à pandemia e ma-
nutenção do espaço urbano 
em regiões sensíveis e estraté-
gicas. O objetivo é mantermos 
esta união de esforços para 
beneficiar outras áreas, co-
meçando hoje pelo Centro da 
cidade”, explicou o secretário 
municipal de Ordem Pública, 
Alessandro Carracena.

O subsecretário de Ações Es-
tratégicas da Secretaria de Esta-
do da Casa Civil, Antônio Carlos 
dos Santos, também reforçou a 
importância da integração.

“Conforme recomendou 
o Governador em exercício, 

Claudio Castro, temos atua-
do de forma integrada com 
órgãos municipais, federais e 
estaduais. Recentemente es-
tivemos juntos numa ação na 
Praça da Cruz Vermelha que foi 
um sucesso e continuaremos 
trabalhando juntos pelo bem 
de todos. Quem ganha com 
essa integração é o cidadão!”, 
destacou Santos.

Blitz da Vida - Em 12 sema-
nas, de 21/07 a 09/10, a “Blitz 
da Vida” – projeto da Prefei-
tura do Rio com foco no en-
frentamento à pandemia de 
covid-19 em áreas sensíveis 
a aglomerações durante a 
retomada – registrou, em 
55 ações conjuntas, mais de 
2,2 mil fiscalizações e orien-
tações a estabelecimentos 
comerciais e ambulantes, e 
1.042 abordagens a pessoas 
em situação de rua, com 249 
acolhimentos. A força-tarefa 
contabiliza ainda mais de 
650 multas de trânsito por 
diversas irregularidades.

Ação conjunta 
e inédita de 
fiscalização
teve início na 
noite desta 
quarta-feira

Aldir Blanc: inscrições 
também por aplicativo
O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro está lançando uma 
nova ferramenta para, especi-
ficamente, ampliar e facilitar o 
acesso ao auxílio emergencial 
da cultura, previsto na Lei Al-
dir Blanc. O aplicativo Gov.RJ, 
feito em parceria com o Servi-
ço Federal de Processamento 
de Dados (Serpro), está dis-
ponível nos sistemas Android 
e iOS, sempre gratuitamente.

O Auxílio Emergencial Cul-
tural é um benefício finan-
ceiro destinado aos artistas e 
agentes de cultura, pontos e 
pontões culturais e tem por 
objetivo fornecer proteção 
emergencial no período de 
enfrentamento da covid-19. 
Para se inscrever, é necessário 
ter renda familiar mensal per 
capita de até meio salário mí-
nimo (R$ 522,50) ou renda fa-
miliar mensal total de até três 
salários mínimos (R$ 3.135).

Quem solicita também 
não pode receber benefício 
previdenciário ou assisten-
cial (com exceção do Bolsa 
Família), seguro-desemprego 
ou estar cadastrado no auxílio 
emergencial geral. Mulheres 

chefes de família recebem o 
dobro do benefício. Os pedi-
dos deverão ser encaminha-
dos até o dia 19 de outubro, 
sempre de forma 100% virtual.

“O aplicativo é mais uma 
ferramenta para os profissionais 
realizarem o cadastro da renda 
emergencial”, diz a secretária de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa, Danielle Barros, desta-
cando que mais de 5 mil pessoas 
já fizeram o cadastro.

A partir do cadastro, é feita 
uma checagem nos servidores 
digitais da Dataprev, empresa 
de tecnologia e informações 
da Previdência. Em caso de 
aprovação, o repasse do valor 
do benefício é feito ao banco 
informado pelo beneficiário. 
Serão distribuídos aproxima-
damente R$ 104 milhões para 
o auxílio emergencial.

“Com a pandemia, houve 
um aumento no uso de apli-
cativos. Diante desta realida-
de, o Governo do Estado, em 
parceria com o Serpro, criou 
o Gov.RJ para tornar este ser-
viço mais acessível”, ressaltou 
o governador em exercício 
Cláudio Castro.
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Seus Direitos na

Justiça

Campanhas: controle 
do financiamento

Dr. Guaraci de Campos Vianna

Como sabemos, o Direito 
Eleitoral deve instituir 
mecanismos de controle 
e punição para evitar que 
o “dinheiro vote”. 

A questão da influên-
cia do poder econômico, 
mostra-se um problema 
ainda não resolvido nas 
democracias. Se o uso do 
poder econômico não é 
afastado pela legislação 
eleitoral, o seu abuso ma-
cula a legitimidade da dis-
puta e agrega influências 
indevidas à representação. 

Os partidos políticos 
são pessoas jurídicas de 
direito privado que de-
sempenham importante 
função pública na demo-
cracia brasileira, detendo 
o monopólio para a apre-
sentação de candidatos 
a cargos eletivos, a partir 
de uma seleção em seus 
próprios quadros.

Defensores do finan-
ciamento dos partidos 
pelo fundo partidário 
para garantir sustenta-
ção às agremiações po-
líticas, garantem que as 
arrecadações de dinheiro 
em fontes inidôneas, o 
que é comum no Brasil, 
com as notórias “caixi-
nhas�, “lideranças ricas�, 
permitem a formação de 
oligarquias dominantes” 
e geram uma influência 
desproporcional, macu-
lando a vontade popular. 

A divisão do fundo par-
tidário não pode configu-
rar uma cláusula de dife-
renciação e deve ser feita 
sob critérios razoáveis, 
de preferência estabele-
cidos pela representação 
política, sem ofensa ao 
princípio constitucional 
da máxima igualdade na 
disputa eleitoral e ao prin-
cípio constitucional da 
necessária participação 
das minorias nas institui-
ções políticas e no debate 
público. Relevante desta-
car que 30% dos recursos 
devem ser destinados à 
mulheres (por lei) e outros 
30% (por decisão do STF) 
aos candidatos negros. 

Uma proposta para 
libertar os partidos e os 
candidatos das amar-
ras do poder econômico, 
constante na eterna refor-
ma política, é o financia-
mento público exclusivo 
das campanhas eleitorais. 
A ideia é aumentar o apor-
te financeiro da União e 
possibilitar que a disputa 
eleitoral se realize apenas 
com dinheiro público. 
Mas isso não foi aceito 
no Brasil, embora conste 
como proposta no projeto 
de reforma. 

Além de exigir uma 
fiscalização bastante acu-
rada, sob pena de sua 
inocuidade, a adoção do 
financiamento público ex-
clusivo, com a distribuição 
de recursos vinculada ao 
desempenho eleitoral ou 
à representatividade par-
lamentar, ofende o direito 
de oposição, ao impedir 
– na prática – a obtenção 
de representação pelos 
partidos menores.

Parece que a questão 
deve se concentrar no 
controle dos recursos e na 
identificação de sua ori-
gem. A atuação do Estado 
na regulamentação das 
contribuições e dos gastos 
tem razões igualitárias: 
as restrições se justificam 

pela demanda de grupos 
concentrada na “oportu-
nidade plena e equitativa 
para participar no deba-
te público”, relacionada, 
portanto, à sua liberdade 
de expressão.

A problemática acei-
tação de donativos priva-
dos e a insuficiência das 
contribuições dos filiados 
apresenta-se como uma 
questão que tem mere-
cido uma atenção espe-
cial do Tribunal Superior 
Eleitoral. 

Como amplamente 
divulgado no meio ju-
rídico, em 2015, o STF 
declarou no julgamento 
da ADI 4650, inconstitu-
cional o financiamento de 
campanhas eleitorais por 
empresas. 

Assim, os candidatos a 
cargos eletivos passaram 
a ter que financiar suas 
campanhas com recursos 
próprios e com doações de 
correligionários, amigos 
ou simpatizantes, além 
dos recursos do Fundo 
Partidário (FEFC).

As doações eleitorais 
para as eleições deste ano 
estão reguladas pela Re-
solução TSE nº 23.607/19, 
que compila os disposi-
tivos da Lei das eleições 
(9504/97) do Código Elei-
toral (Lei 4737/65), da 
Constituição Federal e 
outras fontes legislativas 
que tratam do tema.

Doações fora dos pa-
râmetros legais constitui 
ilícitos eleitorais e podem 
acarretar sanções ao can-
didato. 

Todas as doações de 
valor igual ou superior 
a R$ 1.064,10 somente 
poderão ser realizadas 
mediante transferência 
eletrônica entre as contas 
do doador e do candidato, 
ou ainda por meio de che-
que cruzado e nominal. O 
partido político ou o can-
didato deverá identificar 
na internet os nomes e os 
números dos CPFs de seus 
doadores, com os respecti-
vos valores recebidos.

A Resolução TSE nº 
23.607/2019 também es-
tabelece um limite para a 
doação de pessoas físicas: 
os eleitores podem doar 
aos candidatos de sua 
preferência valores que 
correspondam a até 10% 
da renda bruta anual de-
clarada à Receita Federal, 
considerado o ano-ca-
lendário de 2019, desde 
que o valor estimado não 
ultrapasse R$ 40 mil. A 
norma ainda prevê que 
o candidato poderá usar 
recursos próprios até o 
total de 10% dos limites 
previstos para gastos de 
campanha no cargo em 
que concorrer. (continua.)

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 
desembargador do Tribunal de Jus-
tiça do Estado do Rio de Janeiro

Todos os Apps estão disponíveis gratuitamente nas lojas virtuais, segundo o TSE

Aplicativos ajudam o eleitor, 
mesário e também candidato
Nas Eleições 2020 estão dis-
poníveis cinco aplicativos 
que possibilitam a utilização 
de serviços por eleitores, me-
sários e candidatos. Os apps 
são: Boletim de Mão, Mesário, 
e-Título, Pardal e Resultados. 
Todos estão disponíveis nas 
plataformas Android e IOS, e 
podem ser obtidos gratuita-
mente nas lojas virtuais Goo-
gle Play e App Store, segundo 
informações do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE).

Boletim na Mão - Por meio 
do aplicativo Boletim na Mão, 
o cidadão pode obter os re-
sultados apurados nas urnas 
diretamente do seu dispositi-
vo móvel. Desenvolvido pela 
Justiça Eleitoral, o app forne-
ce ao eleitor todo o conteúdo 
dos Boletins de Urna (BU) 
impressos ao final dos traba-
lhos da seção eleitoral. O BU 
é o documento que contém o 
total dos votos recebidos pe-
los candidatos em cada seção.

Resultados - O aplicativo Re-
sultados permite ao cidadão 

acompanhar o andamento do 
processo de totalização das 
eleições. Com a ferramenta, 
é possível seguir a contagem 
dos votos em todo o Brasil e 
visualizá-la a partir de consulta 
nominal, conferindo o quan-
titativo de votos computados 
para cada candidato, com a in-
dicação dos eleitos ou dos que 
foram para o segundo turno.

Mesário - O aplicativo Mesá-
rio, que reúne informações 
para quem foi convocado 
ou se voluntariou para atuar 
como colaborador nas elei-

ções, existe desde 2016. A fer-
ramenta contém instruções 
gerais sobre a atividade do 
mesário na seção eleitoral e 
tem a função principal de trei-
nar o cidadão que vai prestar 
esse serviço no dia do pleito, 
de forma simples e rápida.

e-Título - O e-Título con-
siste na via digital do título 
eleitoral. O app informa o 
endereço do local de votação 
e fornece informações sobre 
a situação eleitoral.

Entre as vantagens de uti-
lizar o aplicativo estão ainda 

as de emitir as certidões de 
quitação eleitoral e de crimes 
eleitorais, o que pode ser 
obtido a qualquer momento, 
até mesmo no dia da eleição.

Pardal - Segundo o TSE, o 
objetivo do Pardal é incen-
tivar os cidadãos a atuarem 
como fiscais da eleição, no 
combate à propaganda elei-
toral irregular. O aplicativo 
possibilita informar irregula-
ridades em tempo real.

Após baixar a ferramenta, 
o cidadão poderá fazer fotos 
ou vídeos e enviá-los para 
a Justiça Eleitoral. O estado 
informado pelo denunciante 
como local da ocorrência fi-
cará encarregado de analisar 
as denúncias.

Este ano, o aplicativo dis-
ponibilizará link específico 
para que o cidadão possa 
registrar as denúncias direta-
mente no Ministério Público 
Eleitoral de cada unidade 
da Federação, além de im-
plementar maior rigor na 
identificação do denunciante, 
informou o TSE.

Divulgação

Aplicativos estão disponíveis para plataformas Android e também IOS

Prefeitáveis levam propostas 
aos quatro cantos de Niterói
O candidato a prefeito pelo 
PSD em Niterói, Felipe Peixo-
to, e seu candidato a vice-pre-
feito, o vereador Bruno Lessa 
(DEM), reservaram a manhã 
desta quarta-feira (14) para 
panfletar na Praça Araribóia, 
em frente à estação das bar-
cas, no Centro, e para cami-
nhar pelas ruas do Barreto. As 
atividades reuniram também 
candidatos a vereador pela 
coligação Niterói Primeiro, 
integrada pelo PSD, DEM, 
PROS e PSDB.  A agenda do 
dia contou ainda com visita 
ao bairro do Fonseca e reu-
nião com lideranças comu-
nitárias no Largo da Batalha.

Gravações - O candidato do 
Partido Social Liberal (PSL) à 
prefeitura de Niterói, Deuler 
da Rocha, passou a quarta-
feira gravando programas 
para o horário eleitoral de 
rádio e televisão.

À noite, realizou reunião 
com equipe de campanha 
para alinhamento de agenda 
e inclusão de itens no plano 
de governo.

Propostas pela cidade - O 
candidato a prefeito de Niterói 
Axel Grael (PDT), da coligação 
União por Niterói, visitou o 

Morro do Estado, no Centro, 
na manhã desta quarta-feira 
(14). Ao longo do dia, Grael 
fez caminhadas pela Região 
Oceânica e Zona Sul, apre-
sentando suas propostas de 
continuidade.

No Morro do Estado, Grael 
participou de um café da 
manhã comunitário com 
lideranças e moradores. Ele 
visitou a obra de contenção 
realizada na comunidade. 
Em 2010, o Estado foi uma 

das áreas que registraram 
deslizamentos.

Caminhada - A candidata a 
prefeita de Niterói pelo par-
tido Novo, Juliana Benício, 
passou a manhã de ontem 
caminhando e conversando 
com eleitores na Avenida 
Central, na Região Oceânica.

Com ela estavam apoia-
dores e os candidatos a 
uma vaga na Câmara de 
Vereadores, como Millena 
Menezes, Alexandre Jatobá 
e Thais Damasceno.

Plano - A principal agenda de 
ontem de Flavio Serafini (Psol) 
foi o lançamento do Programa 
de Governo, feito em uma live 
no final do dia. Intitulado “À 
esquerda para Mudar Niterói”, 
o documento tem 200 páginas 
e traz um panorama da cidade, 
com diagnósticos, feito por um 
grupo de especialistas, e as 
propostas. Segundo o candida-
to, o documento reflete a visão 
de que o Brasil vive uma crise 
que combina autoritarismo 
com crise social e econômica 
e aponta caminhos para uma 
agenda local que contribua ao 
mesmo tempo para fortalecer 
a democracia e garantir direi-
tos para a população.

Peixoto atuou no Centro; Grael foi ao Estado e Benício caminhou na RO
Divulgação

O candidato Felipe Peixoto panfletou na Praça Arariboia, no Centro

Em São Gonçalo, os candidatos 
fazem caminhadas pela cidade
Com a evolução da cam-
panha eleitoral  em São 
Gonçalo, os prefeitáveis 
não perderam o fôlego e 
seguiram em intensa ma-
ratona pela cidade nesta 
quarta-feira (14). Numa ex-
tensa agenda de campanha 
o prefeitável Roberto Sales 
(PSD) esteve pela manhã vi-
sitando o centro de Alcân-
tara, onde conversou com 
moradores e comerciantes 
sobre as necessidades do 
bairro e apresentou suas 
propostas para a melhoria 
da região.

Ele afirmou que a reurba-
nização em Alcântara é algo 
urgente e prometeu que eu 
seu  governo vai revitalizar 
as ruas, fazendo um bom 
nivelamento no calçadão e 
ampliando a quantidade de 
calçadas com acessibilida-
de, facilitando a mobilidade 
de pessoas com deficiência. 

O candidato disse ainda 
que vai  implementar em 
pontos estratégicos banhei-
ros químicos, pois  perce-
beu que é um dos maiores 
problemas que vendedores 
ambulantes e motoristas de 

ônibus enfrentam. “Ficam a 
mercê de alguma loja ou ir 
ao shopping”, declarou.

Outro candidato, Capitão 
Nelson (Avante), caminhou 
pelas ruas do bairro da Trin-
dade pela manhã. Acompa-
nhado de sua equipe e de 
apoiadores, circulou pelas 
vias principais apresentando 
suas propostas de campanha. 

Durante sua passagem 
pela região, o ex-deputado 
estadual e vereador licen-
ciado visitou lojas e cum-
primentou pedestres. Na 
oportunidade, ele buscou 

ouvir da população quais 
as maiores dificuldades na 
localidade. O problema mais 
citado, segundo ele, foi a falta 
de segurança na região.

Depois de participar de 
reunião com coordenação 
de campanha e apoiadores 
no bairro do Zé Garoto, o 
prefeito de São Gonçalo e 
candidato à reeleição, José 
Luiz Nanci (Cidadania), fez 
corpo a corpo no bairro Vila 
Três. À noite, o candidato 
teve reuniões com lideranças 
políticas nos bairros de Nova 
Cidade, Boaçu e Antonina.

Alcântara, Trindade, Zé Garoto e Vila Três foram alguns dos bairros visitados

Divulgação

Deuler da Rocha realizou gravações para rádio e TV, nesta quarta-feira (14)
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Covid-19: 
Clarissa 
Garotinho 
testa positivo
Clarissa Garotinho (PROS) 
testou positivo para o novo 
coronavírus, de acordo com 
resultado de exame, que saiu 
na terça-feira (13). A agenda 
de campanha da candidata à 
Prefeitura do Rio de Janeiro 
está suspensa.

Clarissa interrompeu 
seus compromissos desde 
sexta-feira (9), quando sen-
tiu os primeiros sintomas. 
A candidata ficou fazer um 
pronunciamento sobre o seu 
estado de saúde por meio de 
suas redes sociais.

Foram cumpridos três mandados de prisão preventiva e 71 de busca e apreensão

Polícia e MPRJ realizam ação 
no Complexo de Gericinó

O Ministério Público do Esta-
do do Rio de Janeiro (MPRJ) 
realizou nesta quarta-feira (14) 
a operação Hiperfagia, que 
cumpriu três mandados de 
prisão preventiva e 71 de busca 
e apreensão contra integran-
tes de organização criminosa 
que atua no fornecimento de 
alimentação no Complexo 
Penitenciário de Gericinó. Os 
mandados foram expedidos 
pela 2ª Vara Criminal de Bangu 
e estão sendo cumpridos nos 
estados do Rio, São Paulo e 
Espírito Santo.

As investigações relaciona-
das à organização criminosa 
foram iniciadas após notícia 
apresentada por antiga gestão 
da Secretaria de Estado de 
Administração Penitenciária 

do Rio (Seap-RJ), na época da 
intervenção federal na área 
de segurança, de que os pro-
cessos de contratação emer-
gencial de empresas para o 
fornecimento de alimentação 
no Complexo Penitenciário fo-
ram realizados de forma ilegal, 
sendo direcionados a deter-
minadas empresas por meio 
do pagamento de vantagens 
indevidas a agentes públicos. 

Para aprofundar as inves-
tigações, o MPRJ requereu 
ao Juízo a busca e apreensão 
em endereços ligados aos 
investigados, como forma de 
elucidar os fatos.

Durante a apuração, o 
MPRJ descobriu irregulari-
dades relacionadas ao pregão 
eletrônico 001/2019, realiza-

do pela Seap-RJ para o for-
necimento de alimentação 
no Complexo de Gericinó. A 
partir da análise de diálogos 
interceptados durante as in-
vestigações, verificou-se que 
a Comissão Permanente de 
Pregão da Seap-RJ, sob o co-
mando da pregoeira Joelma de 
Arruda Silva, uma das denun-
ciadas, teria concedido a outro 
denunciado, Anderson Sabino 
de Oliveira, a oportunidade 
de substituir documentos e 
elaborar peças que superas-
sem a incompatibilidade com 
atestados técnicos.

A operação de ontem 
realizada pelo Ministério 
Público contou com apoio 
de agentes da Polícia Civil e 
também da Polícia Militar.

Prejuízo causado pela quadrilha é estimado em R$ 1 milhão

Polícia realiza ‘Operação Baú’ 
contra furto de combustível

Policiais da Delegacia de De-
fesa de Serviços Delegados 
(DDSD) realizaram, nesta 
quarta-feira (14), a “Opera-
ção Baú” para cumprir sete 
mandados de prisão contra 
uma organização crimino-
sa que atua em municípios 
da Baixada Fluminense e é 
especializada em furto de 
combustíveis de dutos da 
Petrobras. O prejuízo causado 
pela quadrilha é estimado em 
R$ 1 milhão. Até o fechamento 
desta edição, cinco pessoas 
haviam sido presas.

O grupo também é suspeito 
de provocar prejuízos ambien-
tais, como derramamento 
de petróleo no solo e riscos 
de explosão, que colocavam 
em risco um grande núme-
ro de pessoas, além de gra-
ves problemas operacionais, 
como a paralisação do fluxo 
de transporte de combustível 
e a necessidade de realização 
de obras para recomposição 
dos dutos perfurados.

A operação recebeu o nome 
por conta da estratégia dos 
criminosos, que em vez de 
transportar o combustível 
furtado em caminhões tanque, 
usavam isotanques adap-

tados instalados dentro de 
caminhões do tipo baú para 
disfarçar o produto furtado e 
enganar a fiscalização durante 
o transporte.

Segundo as investigações, 
os criminosos utilizavam ar-
mas de fogo para garantir a se-
gurança durante a perfuração 
dos dutos, além de “batedo-
res”, que andavam na frente do 
caminhão com o combustível 
furtado para avisar aos demais 

integrantes da organização 
criminosa sobre a presença de 
policiais na estrada.

A Delegacia de Defesa dos 
Serviços Delegados tem inten-
sificado ações de inteligência 
e investigações contra grupos 
criminosos especializados em 
furtos de combustíveis, com o 
objetivo de minimizar os im-
pactos financeiros, ambien-
tais desta prática criminosa e, 
sobretudo, preservar vidas.

Receita 
apreende 
MDMA e 
skunk
A Alfândega da Receita Fede-
ral no Aeroporto do Galeão 
apreendeu, nesta quarta-
feira (14), MDMA e skunk em 
operação de rotina.

Foram apreendidas 
aproximadamente 215g 
de MDMA. A droga estava 
oculta dentro de um livro 
e foi enviada da Holanda 
com destino a São Paulo. 
Já o skunk, cerca de 31g, 
estava escondido dentro 
de uma bolsa e foi enviado 
da Califórnia, nos Estados 
Unidos, também com des-
tino a São Paulo.

O valor total da apreensão 
de MDMA é de R$ 25,8 mil. Já 
o valor total da apreensão de 
skunk é de R$ 1.550.

Divulgação 

Polícia fez operação contra criminosos que furtavam dutos da Petrobras

Quadrilha revendia 
alimentos roubados
Policiais da Delegacia de 
Roubos e Furtos de Cargas 
(DRFC) prenderam, nesta 
quarta-feira (14), na Praça 
Doutor Rufino Florisbel, 
em Coelho da Rocha, um 
homem e apreenderam um 
adolescente infrator, no 
momento em que separa-
vam duas cargas de alimen-
tos para serem revendidas 
em São João de Meriti, na 
Baixada Fluminense. 

A dupla integrava uma 
das maiores quadrilhas 
especializadas em revenda 
de carga roubada de vários 
gêneros alimentícios, que 
após serem armazenadas 
em um galpão, são redistri-
buídas a comerciantes me-
nores para a revenda final 
nas feiras e ruas da Baixada 
Fluminense.

As cargas recuperadas, 
avaliadas em mais de R$ 
1 milhão, são produtos de 
roubos distintos, ocorridos 
no dia 1º de outubro des-
te ano, na área da 60ª DP 
(Campos Elíseos), e de um 
roubo praticado no dia 10 
deste mês,  na área da 58ª 
DP (Posse).

No roubo do dia 10, a 
vítima transportava carga 
de laticínios vinda do Pa-
raná com destino ao Rio 
de Janeiro. Na ocasião, o 
veiculo  trafegava pelo Arco 
Metropolitano, na altura de 
Nova Iguaçu, quando foi 
abordado por criminosos 
portando fuzil em um carro 
e um microônibus. 

Já no outro crime, ocor-
rido no dia 1º de outubro, 
a vítima trafegava também 
pelo Arco Metropolitano, na 
altura de Duque de Caxias, 
momento em que foi abor-
dada por duas motos com 
dois criminosos, um em 
cada moto, estando um por-
tando pistola e o outro uma 
arma longa do tipo fuzil ou 
metralhadora.

STF forma maioria a favor 
da prisão de André do Rap

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu nesta quarta-
feira (14) que André de Olivei-
ra Macedo, conhecido como 
André do Rap vai voltar para 
a cadeia. Com um placar de 
6 x 0, a maioria dos ministros 
decidiu a manutenção da 
prisão do acusado. Após o 
voto de Dias Toffoli, a sessão 
foi encerrada e terá continui-
dade nesta quinta (15), com 
os votos dos outros quatro 
ministros, totalizando dez.

André do Rap foi solto 
por decisão de Marco Auré-
lio no último dia 2 através 
de uma liminar. Fux revogou 
o habeas corpus, mas ele já 
estava em liberdade e apro-
veitou para fugir.

André do Rap, que estava 
preso desde setembro de 
2019, é considerado um dos 
chefes da facção criminosa 
Primeiro Comando da Ca-
pital (PCC), que atua dentro 
e fora dos presídios de São 
Paulo. Ele foi condenado em 
segunda instância por tráfico 
de drogas internacional com 
punições que totalizam mais 
de 25 anos de reclusão.

Durante o voto, o ministro 
e relator Luiz Fux disse que 

derrubou de forma “excepcio-
nalíssima” a decisão de Marco 
Aurélio pois ela desrespeitou 
diversos precedentes do STF, 
beneficiando um líder de 
facção que “permaneceu por 
cinco anos foragido e foi con-
denado por tráfico de quatro 

toneladas de cocaína”.
Ainda segundo Fux, André 

do Rap, que hoje se encontra 
foragido e na lista de procura-
dos da Interpool, “debochou 
da Justiça” por ter se apro-
veitado da decisão para fugir.

O ministro Alexandre de 

Moraes pontuou durante a 
decisão que André do Rap é 
um criminoso de alta peri-
culosidade. Alexandre ainda 
destacou que o traficante 
continuava atuante no mer-
cado do tráfico internacional 
mesmo foragido.

O ministro Luís Roberto 
Barroso, também acompa-
nhando o voto de Fux, disse 
que não tem sido singela a 
tarefa fazer com que o Brasil 
seja um país em que o crime 
não compense. Segundo ele, 
durante o discurso, os bandi-
dos perseguem os mocinhos 
e muitas vezes o mal vence no 
final. Com essa declaração, 
justificou o voto na manuten-
ção da prisão do traficante.

Além deles, Rosa Weber, 
Edson Fachin e Dias Toffoli 
votaram a favor da prisão.

Votos derrubam a decisão de Marco Aurélio que o havia posto em liberdade
José Cruz/ Agência Brasil

Outros quatro ministros votam na sessão desta quinta-feira (15) no Supremo

Após ser 
libertado, 
André do Rap, 
que deveria se 
apresentar à 
Justiça, fugiu

Morre mais uma 
vítima de explosão
Mais uma vítima da ex-
plosão em uma loja de 
armas no Centro de Niterói 
morreu, na manhã desta 
quarta-feira (14). Maurí-
cio Torres Ardigó, de 43 
anos, estava internado no 
Complexo Hospitalar de 
Niterói (CHN) há 16 dias 
e é a terceira vítima fatal 
do acidente que ocorreu 
no dia 28 de setembro, e 
deixou ainda dois feridos.

Maurício era empre-
sário, dono de duas lojas 
no Mercado São Pedro, na 
Ponta da Areia, em Niterói, 
e recebeu inúmeras home-
nagens dos comerciantes 
do mercado, que foram 
colocadas na entrada e nos 
estabelecimentos. Em for-
ma de luto, o Mercado São 
Pedro  funcionou somente 
em meia porta.

As outras duas vítimas 
fatais foram o idoso Se-
bastião Erthal Neto, de 74 
anos, que veio a óbito no 
dia 1º de outubro, depois 
de três dias internado no 
Hospital Geral do Ingá, e 
Alexandre Calvet Silva, de 
53 anos, que faleceu logo 
após a explosão, no Hospi-
tal Estadual Azevedo Lima 
(Heal), no Fonseca.

Os dois sobreviventes já 
receberam alta hospitalar. 
Willy Jonatan Monteiro, de 
25 anos, estava internado no 
CHN e saiu do hospital no dia 

28 de setembro, já  Everton 
Gil Passos, de 33 anos, estava 
internado no Hospital de Clí-
nicas Mario Lioni e teve alta 
no dia 2 de outubro.

 
Explosão - No dia 28 de 
setembro, ocorreu em uma 
loja de armas e munições 
no Centro de Niterói, uma 
explosão que, inicialmente, 
deixou um morto e quatro 
feridos. Mais duas vítimas 
vieram a falecer, totalizan-
do três óbitos em decorrên-
cia do acidente. A explosão, 
que gerou um pequeno in-
cêndio, aconteceu por volta 
das 16h na Nit Army, na Rua 
Visconde de Sepetiba, pró-
ximo à sede da Prefeitura 
de Niterói, que chegou a ser 
interditada no dia.

De acordo com os bom-
beiros, das cinco vítimas, 
três vítimas ficaram em 
estado grave, sendo que 
uma delas veio a falecer 
logo após ser socorrida. 
As duas outras tiveram 
ferimentos moderados.

Agentes da 132ª DP (Ar-
raial do Cabo) prende-
ram ontem um traficante 
acusado de, com a ajuda 
de um comparsa em uma 
moto, matar um rival de 
20 anos, de outra facção, 
na orla da Prainha, em 
Arraial de Cabo, na Região 
dos Lagos. Na ocasião 
houve corrria e cinco ba-
nhistas ficaram feridos.

Preso por morte 
em Arraial

Ao todo, 
explosão em 
Niterói deixou 
três mortos e 
duas pessoas 
feridas

Cargas 
recuperadas 
pela polícia 
estão avaliadas 
em mais de R$ 
1 milhão
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Nunes: relatório vai 
para CCJ do Senado

O senador Eduardo Braga (MDB-AM) entregou ontem 
(14) à Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do 
Senado, o relatório sobre a indicação do desembarga-
dor Kassio Nunes Marques para o Supremo Tribunal 
Federal (STF). O próximo passo será a apresentação 
do relatório na reunião do colegiado, marcada para 
dia 21, quando também deve ocorrer a sabatina de 
Nunes Marques na CCJ. Braga, que no domingo (11) 
informou que foi diagnosticado com covid-19, confir-
mou a apresentação do relatório na data. Caso ele não 
consiga comparecer à reunião, a presidente da CCJ, 
senadora Simone Tebet (MDB-MS), poderá nomear 
um relator ad hoc para a leitura do parecer entregue.

Ramon Pereira /TRF-1

Desembargador foi indicado para a vaga de Celso de Mello no STF

Sabatina no 
mesmo dia
A expectativa é que após a 
aprovação do parecer na 
CCJ, Nunes Marques seja 
sabatinado pelo plenário 
do Senado no mesmo dia. 
Para a indicação ser con-
firmada, são necessários, 
pelo menos, 41 dos votos 
dos 81 senadores. Em seu 
parecer, Braga disse ter 
apontado elementos su-
ficientes para a avaliação 
dos pares e rebateu as 
críticas feitas ao desem-
bargador do TRF-1.

Erros de 
tradução
Kássio Marques teve con-
testada a informação, ci-
tada em seu currículo, de 
que fez pós-graduação 
pela Universidad de La 
Coruña, na Espanha. A 
instituição contestou a in-
formação e o desembarga-
dor se justificou, dizendo 
que houve erro na tradu-
ção. Nunes Marques foi 
indicado pelo presidente 
Bolsonaro para ocupar a 
vaga deixada pelo ministro 
Celso de Mello.

Servidor: pesquisa prorrogada
Os servidores federais ganharam mais prazo para res-
ponderem à primeira pesquisa de clima organizacional 
do governo federal. A data para o envio das respostas, 
que originalmente terminaria na última segunda-
feira (12), foi prorrogada até 23 de outubro. Segundo 
a Secretaria de Gestão e Desempenho de Pessoal do 
Ministério da Economia, o adiamento havia sido pedi-
do por gestores da Administração Pública Federal que 
querem incluir mais sugestões de servidores. A pesquisa 
pretende reunir o máximo possível de informações que 
contribuam para modernizar da gestão de pessoal, 
melhorar o ambiente de trabalho e valorizar o servidor.

Concurso para novos agentes
Os novos agentes poderão serão admitidos por meio 
de concurso público. A instituição deverá ser dirigida 
exclusivamente por policial penal de carreira de último 
nível, nomeado pelo governador.  A lei definirá a estru-
tura da polícia penal e seus quadros. A proposta ainda 
determina a mudança da Escola de Gestão Penitenciária 
para Academia Especializada de Polícia Penal, devendo 
ser dirigida a partir de 31 de dezembro de 2022, por um 
policial penal de carreira nomeado pela Seap.

Alerj dá ok para 
Polícia Penal
Por 57 votos favoráveis a 
cinco contrários, a Alerj 
aprovou em discussão 
única, ontem, a PEC 47/20, 
de autoria do deputado 
Max Lemos (PSDB),  que 
cria a Polícia Penal no Rio. 
Por se tratar de uma PEC, 
a medida ainda precisa 
passar por um segundo 
turno na Casa, devendo 
ser aprovada novamente 
por pelo menos 42 dos 70 
parlamentares.

Vinculada
à Seap
De acordo com o texto, 
a Polícia Penal será per-
manente e vinculada à 
Secretaria de Estado de 
Administração Penitenciá-
ria (Seap) com atribuições 
de segurança, vigilância e 
custódia dos estabeleci-
mentos penais. Os atuais 
cargos de inspetores de 
segurança e administra-
ção penitenciária serão 
transformados em “poli-
ciais penais”. 

Combate à covid-19: Niterói 
tem reconhecimento da ONU

Niterói foi a única cidade do 
Brasil a receber o reconheci-
mento da Organização das 
Nações Unidas (ONU), Con-
gresso Smart City e Fira de 
Barcelona pela atuação para 
deter o avanço da Covid-19. 
O prêmio, entregue ontem 
(14), em cerimônia on-line 
para o prefeito Rodrigo Neves, 
tem o objetivo de destacar a 
liderança e o empenho que as 
autoridades públicas em dife-
rentes regiões da América La-
tina assumiram no combate 
à covid-19. A organização do 
prêmio destacou as ações rá-
pidas, que souberam priorizar 
o atendimento à população 
mais vulnerável ou garantir 
ações no âmbito social sani-
tário ou econômico.

“As ações que implemen-
tamos com a participação dos 
cidadãos em Niterói durante 
a pandemia colocaram a ci-
dade em destaque no cenário 
internacional de combate à 
Covid-19”, destaca o prefeito 
Rodrigo Neves. “Receber esse 
prêmio internacional, além 
de uma honra muito grande, 

é um sinal claro de que nós 
tomamos todas as medidas 
necessárias e corretas para 
salvar vidas e apoiar as pe-
quenas e médias empresas 
na nossa cidade. Niterói pas-
sou a ser um exemplo para 
outras cidades do Brasil e do 
mundo. É uma homenagem 
extraordinária, de organismos 
reconhecidos mundialmente, 
como a ONU Habitat, Con-

gresso Smart City Expo Latam 
e Fira de Barcelona. Ser a úni-
ca cidade do País e uma das 
quatro da América Latina a 
receber este reconhecimento 
significa que, desde o come-
ço, usar a ciência e analisar as 
experiências internacionais 
era o único caminho para que 
a gente pudesse vencer essa 
guerra contra o coronavírus”.

As cidades de Montevidéu 

(Uruguai), Bogotá (Colômbia) 
e Cuenca (Equador) também 
foram homenageadas.

“O Júri de Honra decidiu 
conceder um reconhecimen-
to à cidade de Niterói pela 
sua resposta à complexa 
situação derivada do Co-
vid-19, por representar um 
exemplo de ação responsá-
vel, precoce, comprometi-
da e inspiradora. Com este 
reconhecimento queremos 
dar relevância à ação insti-
tucional acumulada nestes 
meses de crise, expressando
-a a partir de casos concretos 
como o seu, pois acreditamos 
que podem servir de ilustra-
ção da capacidade que tantas 
autoridades se utilizaram 
para dar uma resposta neste 
período”, informou a carta 
oficial da organização do 
evento, assinada por Elkin 
Velásquez, diretor regional 
da América Latina e Caribe 
da ONU-Habitat, Pilar Co-
nesa, curadora da Smart City 
World Congress, e Manuel 
Redondo, presidente da Fira 
de Barcelona Internacional.

Cidade é a única no Brasil a receber prêmio por deter avanço da doença
Divulgação / Prefeitura de Niterói

Niterói foi pioneira na sanitização de ruas para evitar propagação da covid-19

Ao todo, País acumula 5.140.863 infecções e 151.747 mortes pela doença

Brasil registra mais de 27 mil 
casos de covid-19 em 24h

Em 24 horas, o Brasil regis-
trou 749 mortes e 27.235 
novos casos de covid-19. Os 
dados estão na atualização 
diária divulgada pelo Minis-
tério da Saúde no início da 
noite de ontem, a partir de 
dados das secretarias esta-
duais de saúde.

Com os acréscimos, o país 
chegou a 151.747 óbitos em 
razão da pandemia do novo 
coronavírus. Na última terça-
feira, o número de mortes 
estava em 150.998. Ainda 
há 2.388 óbitos em análise 
por equipes de saúde para 
averiguar se o diagnóstico é 
de covid-19.

O número de casos confir-
mados acumulados chegou 
a 5.140.863. Até o boletim de 
terça, o número de casos era 
de 5.113.628.

Ainda há 420.303 pacien-
tes em acompanhamento. 
De acordo com o Ministério 
da Saúde, outras 4.568.813 
pessoas já se recuperaram 
da doença.

Os estados com mais mor-
tes são São Paulo (37.541), 
Rio de Janeiro (19.440), Ceará 
(9.178), Pernambuco (8.438) 
e Minas Gerais (8.171). As 
Unidades da Federação com 
menos óbitos são Roraima e 
Acre (676), Amapá (728), To-
cantins (1.021) e Mato Gros-

so do Sul (1.464). Roraima, 
que durante semanas per-
maneceu como estado com 
menos mortes, agora teve 
seus resultados no mesmo 
patamar do Acre conforme 
o balanço de ontem.

Rio - O Estado do Rio de Ja-
neiro chegou a 19.440 mor-
tes em razão da pandemia 
de covid-19 – em 24 horas, 
foram registradas mais 309 

mortes pela doença, causada 
pelo novo coronavírus. Ain-
da há 374 falecimentos em 
investigação.

Os dados estão na atua-
lização da Secretaria de Es-
tado de Saúde divulgada 
ontem à noite.

O número de casos acu-
mulados totalizou 285.205. 
Até terça-feira, o número de 
casos acumulados estava em 
284.053. De acordo com a 

Secretaria, 262.099 pessoas 
já se recuperaram da doença.

Os municípios com maior 
número de óbitos no estado 
são Rio de Janeiro (11.487), 
Duque de Caxias (758), São 
Gonçalo (740), Nova Iguaçu 
(636), São João de Meriti (465) 
e Niterói (459).

São Paulo - Com 6.031 no-
vos casos e 227 novos óbitos 
registrados em 24 horas, o 
estado de São Paulo soma, 
desde o início da pandemia, 
1.045.060 casos confirmados 
do novo coronavírus, com 
37.541 mortes.

Com isso, o estado vem 
se mantendo dentro das pro-
jeções feitas pelo Centro de 
Contingência do Coronavírus 
que estimava entre 1,10 mi-
lhão e 1,15 milhão de casos 
de covid-19 e entre 38 mil e 
39 mil mortes até hoje.

Do total de casos diag-
nosticados, 933.347 pes-
soas já estão recuperadas da 
doença, sendo 114.652 delas 
após internação.

Há 3.437 pessoas inter-
nadas em todo o estado em 
unidades de terapia intensiva 
(UTI), além de 4.389 pessoas 
internadas em enfermarias. A 
taxa de ocupação de leitos de 
UTI é de 42,2% no estado e de 
41,6% na Grande São Paulo.

Andréa Rêgo Barros/PCR

São Paulo registra 37,5 mil mortes em decorrência da doença desde março

MUNDO

Aprovados US$12 bi 
para financiar vacinas
O Banco Mundial informou 
que seu conselho executivo 
aprovou US$ 12 bilhões em 
novos fundos para países em 
desenvolvimento com o ob-
jetivo de financiar a compra e 
distribuição de vacinas para 
covid-19, assim como testes 
e tratamentos.

O plano de financiamento 
faz parte de um orçamento 
de US$ 160 bilhões em recur-
sos totais que a instituição 
prometeu fornecer aos paí-
ses em desenvolvimento até 
junho de 2021 para ajudá-los 
a combater a pandemia do 

novo coronavírus. A libera-
ção dos recursos foi anun-
ciada pela primeira vez pela 
Reuters no fim de setembro.

O Banco Mundial infor-
mou ainda que o programa 
de financiamento inclui-
rá apoio técnico aos paí-
ses destinatários para que 
possam se preparar para a 
distribuição de vacinas em 
larga escala, e que sinalizará 
às empresas farmacêuticas 
que haverá forte demanda e 
amplo financiamento para 
as vacinas da c-19 nos países 
em desenvolvimento.

Incertezas: dólar em alta
Pelo segundo dia consecutivo, tanto o dólar como a 
bolsa de valores subiram. A retomada dos casos do novo 
coronavírus em vários países desenvolvidos aumentou 
as incertezas no mercado global, fazendo a moeda norte
-americana voltar a ultrapassar a marca de R$ 5,60, com 
alta de R$ 0,019 (+0,34%). No entanto, a bolsa fechou 
em alta, amparada por ganhos de ações de empresas 
domésticas. O índice Ibovespa, da B3, voltou a subir, 
fechando o dia aos 99.334 pontos, com alta de 0,84%.

C-19: Europa se prepara 
para a segunda onda
Países europeus começaram 
a fechar escolas e cancelar 
cirurgias, indo muito além das 
restrições à vida social agora 
que autoridades sobrecarre-
gadas enfrentam o ressurgi-
mento da covid-19 às vésperas 
da chegada do inverno.

A maioria da nações da Eu-
ropa amenizou seus lockdo-
wns durante o verão para co-
meçar a reativar as economias 
já a caminho de retrações e 
cortes de empregos inéditos, 
resultantes da primeira onda 
da pandemia.

Mas a volta das atividades 

normais - de restaurantes 
cheios a novos semestres nas 
universidades - desencadeou 
um pico acelerado de casos 
do novo coronavírus em todo 
o continente.

Bares e pubs foram dos 
primeiros a fechar ou ser 
obrigados a encurtar o expe-
diente nos novos lockdowns, 
mas agora as taxas de infec-
ção crescentes também estão 
testando a determinação dos 
governos a manter as escolas 
abertas e os atendimentos de 
saúde não relacionados à co-
vid-19 em funcionamento.
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Casa própria: Caixa reduz juros 
em até 0,5% a partir do dia 22
Banco espera conceder mais de R$ 14 bilhões em crédito imobiliário pelo SBPE até o final deste ano
A partir de 22 de outubro, as 
pessoas físicas que assinarem 
contratos novos de financia-
mento habitacional pela Caixa 
Econômica Federal no Siste-
ma Brasileiro de Poupança e 
Empréstimo (SBPE) pagarão 
taxas menores. O banco anun-
ciou há pouco a redução em 
até 0,5 ponto percentual dos 
juros, que passarão a variar 
entre Taxa Referencial (TR) 
mais 6,25% ao ano e TR mais 
8% ao ano, dependendo do 
perfil do cliente.

O banco estima conceder 
mais de R$ 14 bilhões em 
crédito imobiliário pelo SBPE, 
que financia imóveis para a 
classe média com recursos 
da poupança, até o fim deste 
ano. Nos últimos 22 meses, a 
Caixa reduziu os juros nos fi-
nanciamentos da casa própria 
em 2,5 pontos percentuais. Em 
dezembro de 2018, o mutuário 
pagava TR mais 8,75% ao ano, 
como menor taxa.

O presidente da Caixa, Pe-
dro Guimarães, apresentou o 
impacto da medida em uma 
simulação de financiamento 
de R$ 200 mil em 360 meses 
(30 anos) na taxa mais barata 
oferecida pelo banco. A pres-
tação inicial, que somava R$ 
1.958,48 para financiamentos 
concedidos em dezembro de 
2018, foi reduzida em 25%, 

para R$ 1.568,52, nos futuros 
contratos a partir do dia 22.

Nas linhas de crédito cor-
rigidas pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), que cobram 
IPCA mais 2,95% ao ano, a di-
ferença é maior. Beneficiada 
pela baixa inflação em 2020, 

a prestação inicial para os 
novos contratos está em R$ 
1.040,70, redução de 46% no 
valor da parcela em relação 
aos financiamentos conce-
didos em dezembro de 2018.

Carência - Guimarães também 
anunciou a prorrogação da 

possibilidade de carência de 
seis meses para que o mutuário 
comece a pagar as prestações 
dos novos contratos imobiliá-
rios. Na compra de imóveis no-
vos, as pessoas físicas passarão 
os primeiros 180 dias pagando 
apenas os seguros e a taxa de 
administração do contrato.

A medida vale para as con-
tratações efetuadas até 30 de 
dezembro e, de acordo com 
a Caixa, pode beneficiar mais 
de 30 mil clientes até o fim 
do ano. “Isso é muito impor-
tante, porque ainda estamos 
com os efeitos da pandemia. 
Apesar de o preço dos imó-
veis estarem se recuperando, 
entendemos que há enorme 
espaço para a população 
continuar a realizar seu in-
vestimento na casa própria”, 
declarou Guimarães.

A Caixa também anun-
ciou a possibilidade de pa-
gamento parcial da pres-
tação para mutuários com 
dificuldade para retomarem 
o pagamento integral das 
parcelas. O cliente poderá 
pagar 75% da prestação, por 
até seis meses, ou entre 50% 
a 75% da prestação, por até 
três meses. Segundo o banco, 
a medida poderá beneficiar 
mais de 620 mil clientes.

Digitalização - O presidente da 
Caixa anunciou que os tradi-
cionais Feirões da Casa Própria 
serão realizados de forma vir-
tual em outubro e novembro. 
Segundo Guimarães, o formato 
online atende às necessidades 
do cliente e do mercado. Para 
agilizar as contratações e evitar 
deslocamentos até as agências, 
a Caixa estenderá a todos os 
clientes a possibilidade de 
contratar o financiamento 
imobiliário de forma 100% 
digital pelo aplicativo Caixa 
Habitação. Até agora, o serviço 
estava disponível apenas nas 
principais cidades do país.

Atualmente, 2,3 milhões de 
clientes acessam os serviços 
por meio do aplicativo. Entre 
janeiro e setembro de 2020, a 
ferramenta registrou 326 mil 
transações diárias.

Estatísticas - As medidas fo-
ram anunciadas no dia em 
que o banco, que concentra 
69% do crédito imobiliário no 
país, atingiu a marca de R$ 500 
bilhões na carteira de crédito 
imobiliário. Desde janeiro de 
2019, o volume emprestado 
para o crédito habitacional 
cresceu 13,4%, com a conces-
são de R$ 172 bilhões em finan-
ciamentos imobiliários, que 
atenderam a 887 mil famílias e 
2,8 milhões de pessoas.n

Sistema é o 
que financia 
imóveis para 
a classe média 
com recursos da 
poupança

Marcello Casal JrAgência Brasil

O presidente da Caixa, Pedro Guimarães, anunciou também prorrogação da possibilidade de carência de seis meses

Faria, das Comunicações, diz que universalização das entregas continuará

Ministério entrega projeto de 
privatização dos Correios

O ministro das Comunicações, 
Fábio Faria, entregou ontem 
(14) à Presidência da República 
o projeto de lei (PL) que cria as 
condições para a privatização 
dos Correios. De acordo com 
ele, o texto final deve ser en-
caminhado ao Congresso no 
ano que vem e a expectativa é 
que seja aprovado até o final de 
2021, para que seja iniciado o 
processo de venda da empresa 
à iniciativa privada.

“Esse projeto trata mais 
sobre princípios do que regras, 
até porque o Congresso deve se 
debruçar sobre esses tema e é 
lá a arena onde serão debatidos 
todos os requisitos necessários, 
sobre a universalização das 
entregas dos Correios e em 
relação aos funcionários, tudo 
isso será tratado com bastante 
cuidado no Congresso e o 
Ministério das Comunicação 
vai fazer o acompanhamento 
junto com deputados e se-
nadores”, disse, após reunião 
no Palácio do Planalto com o 

presidente Jair Bolsonaro e o 
ministro-chefe da Secretaria-
Geral, Jorge Oliveira.

Faria explicou que o texto 
inicial do projeto saiu do Mi-
nistério da Economia, passou 
pelas Comunicações, órgão 
ao qual o Correios está vincu-
lado, e agora segue para aná-
lise da Subchefia de Assuntos 
Jurídicos da Secretaria-Geral. 
Depois, passa pela Casa Civil 
para, então, ser encaminhado 
ao Congresso.

Além disso, o BNDES con-
tratou a Accenture, empresa 
de consultoria que estuda o 
melhor modelo de negócio 
para privatização da empresa 
estatal. Segundo Faria, o traba-
lho começou a cerca de 30 dias 
e a consultoria tem até 120 dias 
para apresentar seus resultados, 
que também serão enviados ao 
Congresso para dar suporte ao 
estabelecimento de parâmetros 
e diretrizes da privatização.

“Tudo será debatido, nin-
guém vai fazer esse processo 

de maneira brusca. O projeto 
de privatização vem para me-
lhorar a capacidade de entrega 
dos Correios”, disse, desta-
cando que a universalização 
das entregas será mantida. 
“Quem recebe cartas, boletos, 
qualquer embalagem dos Cor-
reios, em qualquer lugar do 
país, essa parte da universali-
zação será mantida, ninguém 
vai deixar de receber. Tenho 
certeza que o Congresso vai 
trabalhar nesse sentido”.

Em nota, o Ministério das 
Comunicações informou que 
o PL estabelece a nova orga-
nização e a manutenção do 
Sistema Nacional de Serviços 
Postais, para que sejam ex-
plorados em regime privado, 
“respeitando, porém, a Cons-
tituição Federal em seu artigo 
21, que estabelece à União 
manter o serviço postal, o que 
será delegado ao Operador 
Postal Designado no decorrer 
do processo de privatização 
dos Correios” n

Mudança é só para quem tem menos de 50. Regra entra em vigor em 180 dias

CNH: validade passa para 10 anos 
com sanção da nova lei de trânsito

O presidente Jair Bolsonaro 
sancionou na noite de terça-
feira, durante uma live trans-
mitida nas redes sociais, o 
Projeto de Lei 3267/19, que 
altera o Código de Trânsito 
Brasileiro. O texto foi uma 
iniciativa do próprio gover-
no federal, apresentada no 
ano passado, e foi aprovado 
pelo Congresso Nacional no 
último dia 22 de setembro.

A principal mudança é o 
aumento na validade da Car-
teira Nacional de Habilitação 
(CNH) para dez anos para 
condutores com menos de 50 
anos. A nova lei também torna 
todas as multas leves e médias 
puníveis apenas com adver-

tência, caso o condutor não 
seja reincidente na mesma 
infração nos últimos 12 me-
ses. O projeto cria o Registro 
Nacional Positivo de Condu-
tores (RNPC), uma espécie de 
listagem de bons condutores.

“Não era aquilo que nós 
queríamos, mas houve al-
gum avanço. Com toda a 
certeza, no ano que vem a 
gente pode apresentar novo 
projeto buscando corrigir 
mais alguma coisa. A inten-
ção nossa é facilitar a vida 
do motorista”, afirmou o 
presidente, durante a live, 
ao lado do ministro da In-
fraestrutura, Tarcísio Freitas.

As novas regras começam 

a valer depois de 180 dias a 
partir da publicação da lei. 
Outra mudança importante da 
nova lei é o dispositivo que es-
tabelece uma gradação de 20, 
30 ou 40 pontos em 12 meses 
conforme haja infrações gra-
víssimas ou não. Atualmente, 
a suspensão ocorre com 20 
pontos, independentemente 
do tipo de infração.

Dessa forma, o condutor 
será suspenso com 20 pon-
tos se tiver cometido duas ou 
mais infrações gravíssimas; 
com 30 pontos se tiver uma 
infração gravíssima; e com 
40 pontos se não tiver come-
tido infração gravíssima no 
período de 12 meses.n

Redução de jornada 
é prorrogada
O governo federal prorro-
gou novamente o programa 
que autoriza empresas a 
suspenderem o contrato 
de trabalho ou a reduzirem 
a jornada e os salários dos 
funcionários, em troca da 
manutenção do emprego. 
O decreto foi publicado on-
tem (14) no Diário Oficial da 
União e estende o pagamen-
to do benefício emergencial 
até 31 de dezembro, quando 
encerra o estado de calami-
dade pública decretado em 
março em razão da pande-
mia de covid-19.

O Benefício Emergencial 
de Preservação do Emprego 
e da Renda (BEm) foi instituí-
do pelo governo em abril, por 
meio da Medida Provisória nº 

936/2020 e transformado na 
Lei nº 14.020/2020 em julho. 
Ele já havia sido e, agora, terá 
um prazo total de 240 dias 
para celebração dos acordos 
e pagamento de benefício.

Em nota, a Secretaria Ge-
ral da Presidência informou 
que a prorrogação é neces-
sária em razão do “cenário 
atual de crise social e econô-
mica, e com a permanência 
de medidas restritivas de 
isolamento social”. “Essa 
ação irá permitir que empre-
sas que estão em situação 
de vulnerabilidade possam 
continuar sobrevivendo a 
este período e, desta forma, 
preservar postos de trabalho 
e projetar uma melhor recu-
peração econômica”, diz.n

O governo federal 
prorrogou, por mais 
180 dias, a atuação 
da Força Nacional 
de Segurança Pública 
em apoio às ações do 
Instituto Chico Men-
des de Conservação 
da Biodiversidade 
(ICMBio) na Amazô-
nia. Os militares vão 
atuar nas unidades 
de conservação fede-
rais, com ênfase no 
combate ao desma-
tamento, à extração 
ilegal de minério e 
madeira e à invasão 
de áreas. As ações 
são em caráter epi-
sódico e planejado e 
acontecem até 11 de 
abril de 2021. n

Força Nacional 
na Amazônia 
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Treinador assinou com Cruz-maltino até o final do Campeonato Brasileiro

Português Ricardo Sá Pinto 
é o novo técnico do Vasco

Ricardo Sá Pinto 
é o novo técni-
co do Vasco da 
Gama. O portu-
guês, que com-
pletou 48 anos no 

último sábado, foi anunciado 
ontem como substituto de 
Ramon Menezes, demitido na 
semana passada. O vínculo 
com o Cruz-maltino vai até o 
término do Campeonato Bra-
sileiro. O auxiliar Rui Mota, o 
preparador físico João Moreira 
e o analista de desempenho 
Igor Dias chegam para integrar 
a comissão técnica.

Em postagem nas redes 
sociais do clube, o técnico se 
apresentou vestindo uma ca-
misa com o nome de Romário 
e o número 11, assinada pelo 
ídolo. “Foi um grande jogador, 
um [atleta] histórico não só do 
Vasco, mas também do futebol 
mundial. Guardo a camisa com 
muito carinho”, disse.

“Quero que saibam que 
estou muito orgulhoso de ser 
vosso treinador. Tanto eu como 
minha equipe técnica estamos 
muito confiantes no trabalho 
que vamos desenvolver. Sabe-
mos que a situação não é ideal, 
que é de grande responsabilida-
de, mas é nas dificuldades que 
se criam grandes oportunida-
des”, completou Sá Pinto, que é 
conhecido pelo temperamento 
forte e o estilo enérgico.

O Gigante da Colina será o 
nono clube de Sá Pinto como 
técnico. Ele iniciou a carreira 
de treinador em 2012, no 
Sporting, time português do 
qual foi ídolo enquanto atle-
ta. Pelos Leões, atingiu uma 
semifinal de Liga Europa, 
superando o Manchester City 
nas quartas de final, mas foi 

batido em uma final de Taça 
de Portugal. Ficou oito meses 
no cargo.

Após o Sporting, Sá Pinto 
comandou Estrela Vermelha 
(Sérvia), OFI (Grécia), Bele-
nenses (Portugal), Al-Fateh 
(Arábia Saudita), Atromitos 
(Grécia), Standard Liège (Bél-
gica), Legia Varsóvia (Polônia) 
e Braga (Portugal). Em 2018, 
conquistou a Copa da Bélgica, 
primeiro título como técnico - 
o meia Carlinhos, atualmente 
no Vasco, fez parte daquele 
elenco. No último trabalho, 
alcançou o recorde de par-
tidas sem derrota de times 
portugueses em torneios 
europeus, ficando 13 jogos 
invictos pelo Braga.

Divulgação / SC Braga

Última equipe comandada pelo técnico Ricardo Sá Pinto foi o Braga, de Portugal

Novo técnico 
deve chegar hoje 
ao Rio, mas 
sua estreia só 
acontecerá na 
próxima semana

R9 se rende 
ao talento 
de Neymar: 
‘Craque’

Com três gols 
na vitória do 
Brasil sobre o 
Peru na últi-
ma terça-fei-
ra, Neymar se 
isolou como o 

segundo maior artilheiro da 
história da Seleção Brasileira 
com 64 gols. O camisa 10 
ultrapassou Ronaldo, que 
somou 62 entre 1994 e 2006.

Ontem em suas redes 
sociais, o Fenômeno come-
morou a marca de Neymar e 
elogiou o atacante. “Todo o 
meu respeito por ti Neymar! 
Joga muito, dá assistência, 
toca, dribla e goleia. O céu 
é o limite. Que história linda 
você está escrevendo. Um 
jogador completo e cada 
vez mais maduro. Craque!”, 
escreveu.

“Sei o quanto a amareli-
nha é pesada e lidar com a 
pressão fora de campo, às ve-
zes, é mais desafiador do que 
a própria bola no pé. Agora 
me diga você: da onde vie-
mos, onde chegamos... quem 
vai nos dizer o que e impossí-
vel? Siga confiando nos seus 
instintos porque o talento 
e seu e ninguém pode tirar 
de você. Tem muito recorde 
pra superar e as suas mar-
cas pra deixar”, completou. 
Agora, o único à frente de 
Neymar na lista é Pelé, com 
77 gols.

Pacheco espera 
nova chance no Peru

O atacante pe-
ruano Fernan-
do Pacheco foi 
contratado pelo 
Fluminense no 
i n í c i o  d e s t e 

ano. O Tricolor apostou na 
revelação do país andino e 
adquiriu 50% de seus direitos 
econômicos junto ao Sporting 
Cristal. Com apenas 20 anos, 
ele disputou o Pré-Olímpico 
pela seleção de seu país, em 
fevereiro.

Pacheco estava na pré-lista 
do técnico Ricardo Gareca 
para a disputa das duas pri-
meiras rodadas das Elimina-
tórias Sul-Americanas, mas 
acabou ficando de fora da lista 
final. O jogador, entretanto 
não se abalou e acredita que 
terá novas oportunidades.

“Falou-se muito aqui que 

eu estava na lista principal da 
seleção, depois fiquei fora. 
Estou tranquilo, minha opor-
tunidade vai chegar em algum 
momento”, disse Pacheco, 
que tem contrato com o Flu 
até 2023.

A seleção peruana não 
teve um bom início na disputa 
por uma vaga na Copa de 2022 
no Qatar. Na primeira rodada, 
empatou em 2 a 2 contra o 
Paraguai, fora de casa. Nesta 
terça-feira, jogando em Lima, 
foi derrotado pelo Brasil por 
4 a 2. A equipe de Gareca está 
em oitavo lugar entre os dez 
participantes.

O Tricolor estaria de olho 
no meia Nonato, que ano pas-
sado foi treinado por Odair 
Hellmann no Internacional. O 
jogador de 22 anos é atualmen-
te reserva no clube gaúcho.

48h após vencer o Goiás, Rubro-Negro tem mais um compromisso pelo Brasileiro, desta vez contra o Bragantino

Cansado, Flamengo volta a campo
O  F l a m e n g o 
s e g u e  c o m  a 
sequência de 
jogos pelo Cam-
peonato Brasi-
leiro e hoje, às 

20 horas, entra novamente 
no gramado do Maracanã, 
desta vez para enfrentar o RB 
Bragantino. O Rubro-Negro 
vem embalado na competi-
ção e está forte na briga pela 
liderança. No entanto, o pe-
ríodo curto entre as partidas 
tem preocupado o técnico 
Domènec Torrent.

“Agora, vamos jogar em 48 
horas. Os atletas vão estar mais 
cansados e com problemas 
musculares. Quando são mui-
tos jogos, é muito difícil que 
todos rendam 100%”, disse.

Dome não confirmou a 
escalação, mas indicou que 
fará mudanças no Flamengo.

“Tenho na cabeça mu-
dar muito para este jogo. A 
intenção é mudar bastante. 
Vamos perguntar como se 
sentem, se estão cansados, 
com problemas musculares. 
Temos muitas informações 
com o Dr. Márcio Tannure, 
que me fala se há risco de 
lesão. Tentaremos fazer o 
melhor time para o próximo 

jogo”, declarou o técnico, não 
querendo confirmar se Diego 
Alves volta ao gol.

“Temos quatro goleiros 
maravilhosos. Agora, está jo-
gando Hugo. O Diego é muito 
importante para o time, é 

capitão também, um goleiro 
excelente, mas tem que saber 
que a lesão foi muito difícil no 
ombro e só treinou três dias 
com o time. Está voltando 
pouco a pouco, mas estamos 
felizes com todos”, disse.

Os jogadores do Flamengo 
se reapresentaram ontem 
à tarde no Ninho do Urubu 
após a vitória e já finaliza-
ram a preparação visando o 
jogo de hoje. Dome só levou 
a campo os jogadores que 

não foram titulares na terça. 
Quem começou o confronto 
realizou apenas um trabalho 
regenerativo.

Dome priorizou a conver-
sa com os jogadores e deta-
lhou como todos poderiam 
descansar melhor visando 
o próximo compromisso. 
Mesmo admitindo que fará 
mudanças na escalação, o es-
panhol não deu indícios sobre 
quem será poupado.

O Flamengo deverá contar 
com o zagueiro Rodrigo Caio, 
o lateral-direito Isla e o meia 
Éverton Ribeiro, que estavam 
com suas seleções. Todos se-
rão avaliados antes do jogo.

“Voltando para o Flamen-
go, sabemos que o Brasileiro 
é muito difícil, já temos um 
jogo na quinta-feira, espero 
estar à disposição para a gen-
te seguir nessa caminhada. 

O time vem crescendo, vem 
evoluindo, espero que a gen-
te possa alcançar o nível do 
ano passado, que é o nosso 
objetivo”, disse Rodrigo Caio 
à “CBF TV”.

Do outro lado, o Braganti-
no não realiza boa campanha 
no Brasileiro. Os paulistas 
estão na penúltima colocação 
e sentem a pressão de estar na 
zona de rebaixamento.

Tanto que o técnico Mau-
rício Barbieri destacou que 
tem trabalhado a parte men-
tal do elenco.

“É uma coisa que a gente 
tem que resolver. Eu não gosto 
de ficar apontando fatores. Te-
mos que ir atrás das soluções. 
Uma delas é ser mentalmente 
forte nesse momento para sair 
da situação extremamente 
difícil”, comentou.

Ele ressaltou que o Bra-
gantino terá um compromis-
so complicado, mas quer sair 
de campo com pontos.

“Jogo extremamente difícil. 
É um dos melhores elencos 
da América do Sul, que vem 
brigando pelo título. Temos 
que recuperar os jogadores e 
estabelecer estratégias para 
sair do campo vencedor ou, ao 
menos, pontuar”, finalizou.

Técnico do Fla 
admitiu que terá 
problemas para 
escalar a equipe 
no jogo desta 
noite no Maraca

Alexandre Vidal / Flamengo

Após servir a Seleção Brasileira pelas Eliminatórias, Éverton Ribeiro deve voltar hoje ao Flamengo contra o Bragantino

Alvinegro perde para o Grêmio por 3 a 1, com direito a gol de Diego Souza, que ano passado defendeu o clube

Botafogo é a nova vítima da ‘lei do ex’
O  B o t a f o g o 
teve sua boa 
fase interrom-
pida ontem à 
noite, ao ser 
derrotado para 

o Grêmio por 3 a 1, em Por-
to Alegre, pela abertura da 
16ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Com o resultado, 
os gaúchos chegaram a 20 
pontos e se afastaram da 
zona de rebaixamento. Os 
alvinegros, com 18, seguem 
próximos da degola.

No primeiro tempo, o 
jogo foi equilibrado e ter-
minou empatado após gols 

de Diego Souza (que no ano 
passado defendeu o time de 
General Severiano) e Ma-
theus Babi. Já na etapa final, 
Pepê marcou duas vezes para 
decretar o triunfo gremista.

 confronto começou equi-
librado, com as duas equipes 
voltadas para o ataque. O 
Grêmio teve a primeira boa 
chance, aos nove minutos. 
Alisson fez boa jogada, mas 
finalizou sobre o travessão. 
O panorama seguiu o mes-
mo. O Botafogo chegava 
ao ataque, mas pecava nas 
finalizações. O Grêmio tinha 
dificuldade em passar pela 

defesa alvinegra.
Os donos da casa foram 

mais eficientes e abriram 
o placar aos 33 minutos. 
Robinho cruzou, Alisson 
escorou para Diego Souza 
mandar para a rede. Só que 
o Botafogo não desanimou 
e empatou aos 40 minutos. 
Após bola na área, Pedro 
Raul desviou e Matheus Babi 
se esticou para colocar na 
rede. Assim, o duelo seguiu 
empatado até o intervalo.

No segundo tempo, o 
Grêmio voltou com outra 
postura e marcou logo aos 
dois minutos. Após troca de 

passes, Diego Souza recebeu 
passe na área e rolou para 
Pepê mandar para o gol. En-
tretanto, aos sete minutos, 
os gaúchos ficaram com um 
a menos após Diego Souza 
acertar Guilherme Santos. O 
árbitro foi chamado para ver 
o lance no VAR e deu o cartão 
vermelho ao atacante.

O Grêmio não perdeu a 
vocação ofensiva e na pri-
meira vez que foi ao ataque 
marcou o terceiro, aos 20 
minutos. Depois de boa tro-
ca de passes, a bola chegou 
em Pepê, que finalizou para 
a rede e definiu a partida.

Mesmo sem Cristiano Ro-
naldo, diagnosticado com 
covid-19, Portugal não 
teve maiores dificuldades 
para derrotar ontem a 
Suécia. Pela 4ª rodada da 
Liga das Nações, os lusita-
nos venceram o confronto 
por 3 a 0 e garantiram a 
permanência na primeira 
posição do Grupo 3.

Pelo mesmo grupo, 
Croácia e França fizeram a 
reedição da final da última 

Copa do Mundo, disputa-
da há dois anos na Rússia, 
e, assim como na ocasião, 
o triunfo veio para os fran-
ceses, dessa vez por 2 a 1.

Griezmann abriu o 
placar com uma bela fi-
nalização na grande área, 
mas Vlasic empatou para 
os croatas. Mais tarde, 
Mbappé deixou o seu na 
partida e garantiu que a 
França saísse de campo 
com os três pontos.

Sem CR-7, Portugal supera a Suécia

Vitor Silva / Botafogo

O jovem Matheus Babi fez o gol de honra do Botafogo ontem em Porto Alegre


